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浙江將盡快啟動改革試驗區 放活民間資本

內地首富倡破壟斷 發展民營銀行

兩會 焦聚

浙江省副省長毛光烈表示，浙江民間資本已積累到
相當程度，民間借貸是金融體系的補充，應該陽

光化、規範化操作，浙江將採取「開前門、堵後門、殺
邪門」的舉措來規範發展民間借貸。如今浙江社區銀
行、村鎮銀行還比較少，相關法律也有缺失，應該讓一
些符合條件的小額貸款公司來組建社區、村鎮銀行。同
時加強打擊高利貸、洗錢等行為。
「如果讓民企都可以參與組建民間銀行，就可以引導

民間資金的流向，逐步規範化，如吳瑛這樣的案例就不
會出了。」全國人大代表、納愛斯集團總裁莊啟傳說。
娃哈哈集團董事長宗慶後在兩會期間積極呼籲打破金

融壟斷，鼓勵創辦純民營銀行，為小微企業服務。他指
出，發展民營銀行有利於規範民間信貸，讓大量「地下
錢莊」轉到「地上」合法化經營，不僅可以緩解民營企
業融資難，而且能夠有效遏制高利貸犯罪行為。另一方
面，發展民營銀行有利於推動金融業競爭機制的發展，
提高經營效率，優化金融資源配置。

南存輝倡成立民營股份制銀行
正泰集團股份有限公司董事長南存輝說，以創建溫州

金融改革綜合實驗區為契機，放開金融業對民營資本的
機構准入，依法成立民營股份制商業銀行，對推動我國
金融體制改革，引導信貸資金投向實體，堅決抑制社會
資本脫實向虛很有意義。「如果能依法取消對民營金融
機構的規模限制，盡快成立民營股份制商業銀行，才有
更多的小微企業能夠獲得資金貸款。」
飛躍集團董事長邱繼寶建議設立國家中小企業銀行，

如國家開發銀行一般的政策性銀行，這會非常有助於解
決中小企業融資難的問題。如果考慮新設機構成本太
高、時間長，可以考慮利用中國郵政儲蓄銀行廣泛的覆
蓋面，設立服務網絡，直接設立到縣、鎮一級。銀行的
職能應以融資手段貫徹國家對中小企業的發展策略，不
僅不去追逐利潤，而且不能規避必要的損失。

李如成：加快推進利率市場化
雅戈爾集團董事長李如成認為，應該加快推進利率市

場化，改變中國金融畸形發展的現狀。他說，當前，銀
行業主要收入來源80%以上來自於存貸款利差，長期利
率管制維持了銀行業的壟斷利潤，造成銀行為小企業提
供金融服務的動力不足，正規金融為中小企業金融服務
的缺位，使得地下金融氾濫，甚至高利貸的現象屢禁不
止。

香港文匯報訊 (兩會報道組 茅建興)  浙江省

委書記趙洪祝在浙江省代表團討論會上表示，

放活民間資本，要盡快啟動金融改革試驗區。

他認為，浙江民間資本豐富，如管理不好，勢

必出問題。內地首富、浙江娃哈哈集團董事長

宗慶後在兩會期間積極呼籲打破金融壟斷，鼓

勵創辦純民營銀行，為小微企業服務。
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海南旅遊業 今年重點塑誠信

■出席全國「兩會」的海南省委書記羅保銘

（左）、省長蔣定之。 香港文匯報記者何玫 攝

■浙江團6代表接受媒體採訪。 本報北京傳真
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的「組織」命名為「牛通社」，自詡為「牛牛」。「牛牛」們在

各委員駐地間穿梭、忙碌，成為兩會中一道獨特的風景線。
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■7日，中共中央政治局常委、全國人大常委會委

員長吳邦國參加浙江代表團的審議。 新華社

香港文匯報訊（兩會報道組 何玫）在京出席全國
「兩會」的海南省委書記、省人大常委會主任羅保銘昨
天向記者表示，國際旅遊島建設上升為國家戰略兩年多
來，海南進一步開放、加快發展，取得了巨大發展成果
和效益。
羅保銘表示，有三點令人滿意：一是海南抓住國際旅

遊島建設上升為國家戰略的機遇，及中央應對金融危
機、擴大投資的部署上馬了一大批基礎設施項目，為海
南加快發展奠定了重要基礎。二是海南的民生改善這兩
年有了長足發展，在養老、醫保等方面已實現了全省覆
蓋，城鄉低保高於全國平均水平。三是海南雖然發展
了，開發強度大了，但海南的生態環境質量不僅沒有降
低，而且還有提高。海南用三年的時間，建成了25個污
水處理廠、2個垃圾焚燒發電站，森林覆蓋比過去5年提

高了8個百分點，達到60.5%，實現了經濟發展與環境保
護的雙贏。
談到不滿意的方面，羅保銘認為建設度假天堂就必須

建設本地百姓的幸福家園，但海南的人均收入還低於全
國平均水平，這是海南省委、省政府今後攻堅克難要提
高的重點目標。第二，海南的旅客接待量增長很快，去
年已突破3100萬人次，而海南的交通設施卻遠遠抵不上
滾滾客流和車流。第三，海南在一些硬件設施已達到世
界一流的前提下，更加注重市場的依法管理，廣大經商
者的誠信經營，提高整個社會老百姓的文明素質，這些
與國際旅遊島的要求還有很大差距。儘管害群之馬是極
個別的現象，但其殺傷力是對整體形象的傷害。所以海
南今後發展的重點之一是提高整個社會的文明素質，健
全海南的旅遊市場管理，提高旅遊綜合服務水平。

香港文匯報訊（兩會報道組 李叢書）

7日上午，中央政治局常委、中紀委書記
賀國強與廣東代表團一起審議政府工作
報告。在得知廣東為外來工子女教育一
年要承擔財政支出170億元時，賀國強表
示：「這筆費用，可以打個報告向中央
反映，我也可以幫你們向中央反映。」
中央政治局委員、廣東省委書記汪洋

指出，今年城鎮居民醫保和新農合補助
標準由每人每年200元提高到240元，因
為廣東是經濟發達地區，國家只補貼
10%，僅這筆賬，廣東就需要支出30多
億元。汪洋說，以前流動人口的公共服
務並不屬於流入地管，這也不合理。但
現在屬於流入地管了，東部地區財政支
出壓力太大。就外來工子女讀書問題，
汪洋算了筆賬：廣東有339萬外來工子
女要讀書學習，僅義務教育一項，廣東
財政一年要花費80億至90億元，給他們
配備的老師一年要支付80億元，這兩項
一年就要170億元左右，還沒算校舍建
設等費用。
聽完汪洋的話，賀國強說，外來工子

女的義務教育，流入地一定要管起來，
不然會耽誤一代人。他說：「這筆費用
可以打個報告向中央反映，我也幫你們
向中央反映。」

香港文匯報訊（兩會報道組 周亞明、林郎艷、葉

臻瑜）價格高昂、供不應求的茅台酒被認為是內地
巨額三公消費不可缺少的一部分，因此貴州茅台在
本屆兩會備受輿論指責。7日，貴州省委書記栗戰書
在貴州代表團團組開放日活動上回答記者提問時表
示，請大家不要把茅台酒和公款消費必然地聯繫在
一起。
栗戰書表示：「我們要倡導勤儉節約，反對公款

消費、公款浪費，但茅台酒作為消費品，總要在市
場消費的。」栗戰書說，我們這樣的國家一定要始
終貫徹勤儉節約，我們也不倡導過度公款消費，但
必要的、正常的、合適的市場消費、市場經營行

為，我們是不反對的。
去年全國「兩會」期間，栗戰書曾提出，「我們

不想總是墊底，我們也想奮力爬高」。經過一年的發
展，栗戰書向記者「報告」2011年貴州的爬高成
績：2011年，貴州GDP增速15%，全社會固定資產
投資增長60.1%，財政總收入增長37.2%，城鎮居民
可支配收入增長16.6%，農民人均純收入增長
19.4%，外貿進出口增長55%。
「很多人擔心貴州是不是盲目的追求高速度，我

覺得不是。」栗戰書說，儘管貴州的速度在兩位數
以上，但相對高的速度是建立在有質量、有效益、
可持續發展能力增強、民生改善的基礎之上。

甘肅校車將裝行駛記錄儀
香港文匯報訊（兩會報道組 莫豐齊）甘肅省省長

劉偉平昨天在甘肅代表團開放日回答記者提問時
說，對於去年慶陽發生的校車事故，至今深感痛
心，它暴露出社會管理存在嚴重問題。甘肅省為此
採取了系列措施，今年全省所有校車都會裝上行駛
記錄儀。
去年11月16日，甘肅省慶陽市正寧縣發生特大交

通事故，21人死亡，大多數是幼兒園學生。劉偉平
表示，在事件發生後的第一時間裡，全省立即對校
車安全進行了一次檢查、督查和全面整改，並限期
淘汰了不符合安全條件的校車，校車安全責任已落
實到幼兒園園長與司機。目前，在全國還沒有出台
校車管理條例的情況下，甘肅今年將對所有校車裝
上行駛記錄儀，以進行動態監控。

香港文匯報訊（兩會

報道組 李茜婷）在陝
西代表團討論會上，一
位俄羅斯記者對陝西省
省長趙正永(見圖)提問
說，陝西是時任俄羅斯
總統普京唯一訪問過的

中國省份，普京於日前再次當選為俄羅斯
總統，作為省長，您是否有意邀請普京二
次來到陝西。
趙正永笑㠥回答道：「你這個問題，應

該問普京才對呀？」這句話惹得在場代表
和記者們大笑。趙正永表示，如果今後普
京有機會再次訪問中國，陝西還會向他發
出邀請，請普京再次到中國西部看一看！

香港文匯報訊（兩會報道組 李茜婷）陝西省
委副書記、省長趙正永3月7日在陝西代表團開放
日上表示，去年，陝西省完成保障性住房48萬
套，完成原定目標47萬套的107%；今年，中央分
配陝西省保障性住房任務量為42萬套，居全國第
一。此前，趙正永在接受內地媒體採訪時曾表
示，2012年陝西省將新開工保障性住房43.6萬
套，竣工交付30萬套，「十二五」期間，陝西將
全面解決中低收入居民的住房困難。
趙正永在接受中外媒體採訪時表示，按照城鎮

人口總戶數23%-25%這一比例，陝西省確定在
2011年至2015年間，需新建保障性住房210萬套。
趙正永介紹，在去年所分配的土地指標中，陝

西省拿出3萬畝土地，專門用於保障性住房建
設。在資金籌集方面，陝西省亦「獨具匠心」，
省政府與大型國有企業共同出資，解決啟動資金
難的問題。趙正永指出，陝西省正採取一系列措
施，加大保障性住房的考核力度。

陝西保障房任務超額完成 安徽文化體制改革發展迅速
絮花會兩

香港文匯報訊（兩會報道組 張長城）安徽省委書

記張寶順7日在安徽人大代表團媒體開放日表示，安

徽省將力爭到2015年基本建成公共文化服務體系，

文化產業增加值佔GDP比重達到5%以上，綜合實力

處於中西部領先水平，部分行業和領域位居全國前

列。

張寶順書記說，安徽是文化大省，自2008年啟動

文化體制改革以來發展迅速，2010年6月已完成重點

改革。今年，安徽文化體制改革將深化拓展，突出

重點領域和關鍵環節。

安徽省長李斌說，安徽去年建設了42萬套保障

房，超過國家下達的40萬套任務，今年仍將開工建

設40萬套，有把握基本建成25萬套。民生工程方

面，安徽省今年將實施33項，投入資金540億元。

全國人大代表、六安市委書記孫雲飛說，大別山

區是革命老區，生態環境優良，地方政府將加強保

護。同時，希望國家建立生態補償機制，讓老區人

民在守護青山綠水的同時分享發展成果。

黃日波：政協民主監督作用不足
香港文匯報訊（兩會報道組 劉

坤領）全國政協委員、廣西壯族
自治區副主席黃日波告訴本報記
者，政協有三大職能，參政議

政、政治協商和民主監督。參政議政方面，政府做得很
好，而政治協商和民主監督卻沒有發揮真正作用。
黃日波曾經在英國留學，是內地生物技術領域的專

家，廣西科學院院長，雖然沒有加入任何黨派，但仍熱
心於參政議政。
黃日波說：「2012年國家面臨經濟轉型，必須加強政

協的政治協商、民主監督作用。經濟轉型會牽涉到方方
面面，如果沒有有效的監督，地方會出問題。」
黃日波也對內地的科研情況發表了看法。他說：「我

多次提案有關科技領域，不可否認，中國的科學家水平
確實有限，歐美不說，甚至連韓國也不如，大家多踏踏
實實做學問吧。」

南京人大主任斥日官
料風波不會升級

香港文匯報訊（兩會報道組 莫豐齊）對於南京與名
古屋斷交風波，全國人大代表、南京市人大常委會主任
陳家寶昨天在全國人大會議江蘇代表團團組開放日表
示，此事嚴重傷害了南京人民的感情，局面令人痛心，
責任完全在河村隆之。不過此事不會升級到中日兩國關
係的層面。
陳家寶說，2月20日，名古屋市市長河村隆之否認南

京大屠殺，這是事實，亦引發南京各界強烈抗議。陳家
寶表示，中國以史為鑒、面向未來，推動中日關係健
康、穩定向前發展的基本立場與態度沒有改變。希望日
本某些人能正確對待「那一段」歷史，汲取教訓，多做
一些有益於中日友好及兩市人民友誼的事。
陳家寶還說，否認南京大屠殺是大是大非問題，如果

河村能認識、收回錯誤言論並且道歉，兩市之間發展前
景仍然是美好的。他認為此事不會上升到兩國關係層
面。

■在今年兩會上，有一群來自杭州的「小記者」，他們給自己

的「組織」命名為「牛通社」，自詡為「牛牛」。「牛牛」們在

各委員駐地間穿梭、忙碌，成為兩會中一道獨特的風景線。

圖為7日，「牛牛」們在採訪全國政協委員包明德。 新華社
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